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Adoration 2020 

Jésus nous enseigne que nous devons aimer Dieu de tout notre cœur, et aimer notre prochain 

comme soi-même. Ce sont des commandements. Mais ils sont impossibles à mettre en pratique 

s’il n’y a pas, au préalable, la prise en compte d’une autre injonction divine à laquelle il est 

indispensable de répondre : se laisser aimer. Comme le dit saint Jean dans sa première épître : 

« Voici en quoi consiste l’amour : ce n’est pas nous qui avons aimé Dieu, mais c’est lui qui 

nous a aimés, et il a envoyé son Fils en sacrifice de pardon pour nos péchés… quant à nous, 

nous aimons parce que Dieu lui-même nous a aimé le premier. » On ne peut pas répondre aux 

deux commandements de l’amour : aimer Dieu, aimer son prochain, si Dieu ne nous aime pas 

le premier. Si nous ne nous laissons pas aimer en premier par Dieu, notre amour pour nos 

proches sera toujours imparfait. Si la seule source d’amour est celui de nos proches, cet amour 

sera toujours un peu décevant, parce que faillible voire blessant. Le risque est alors de nous 

attiédir dans notre amour. Dieu est la seule personne qui m’aime d’un amour parfait et 

inconditionnel. Cela peut paraître évident, mais en réalité se laisser aimer est parfois une chose 

compliquée. Combien de fois n’avons-nous pas repoussé un ami, un parent, un conjoint, un 

enfant qui nous manifeste son amour, parfois de façon maladroite et pourtant bien réelle. Il en 

va de même avec le Seigneur, acceptons-nous de nous laisser aimer en premier par Lui. Dans 

l’évangile, nous voyons bien que toute la vie de Jésus a consisté à poser des actes d’amour, à 

montrer aux hommes que Dieu les aime en acte et en vérité, mais l’évènement de sa vie où Dieu 

nous a aimés et nous l’a manifesté pleinement est la Passion de Jésus. Quand saint Jean nous 

dit que « c’est Dieu qui nous a aimés le premier », il ajoute tout de suite après, « il a envoyé 

son Fils en Sacrifice de pardon », sacrifice qui est celui de la Passion. Saint Jean relie donc 

l’amour premier de Dieu pour nous au sacrifice de la Croix, sa Passion. La passion de Jésus qui 

est rendue présente à chaque fois que nous célébrons l’eucharistie. Le moyen par excellence où 

nous pouvons nous laisser aimer par Dieu est donc l’eucharistie et dans la prière qui la prolonge, 

l’adoration du Saint Sacrement. Dans la Passion, Dieu nous aime. Dans son saint Sacrement, 

Dieu nous aime. Acceptons-nous de nous laisser aimer par Lui ? Les deux commandements de 

l’amour de Dieu et du prochain pourraient être vécus comme une obligation, un devoir. Or il 

faut que cela devienne naturel, comme une respiration. Dans une respiration, il y a deux 

mouvements, l’inspiration et l’expiration. Aimer Dieu et son prochain est l’expiration, mais il 

faut au préalable une inspiration. Il faut pouvoir reprendre son souffle, se laisser remplir le cœur 

et les poumons de l’amour de Dieu que nous pourrons ensuite donner, souffler sur nos proches. 

Sur la Croix, Jésus remet l’Esprit, Il donne son Esprit d’Amour, Il le peut car Il est le Fils de 

Dieu, l’Esprit Saint est en Lui. Nous, nous avons d’abord besoin de recevoir l’Esprit Saint. 
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L’adoration est un moyen excellent où nous reprenons souffle, ou nous nous remplissons le 

cœur de la présence de l’Esprit Saint en nous laissant aimer par Dieu, très paisiblement sans 

rien faire. Dieu nous aime en acte et en vérité, nous devons faire de même. Le premier acte 

d’amour que nous pouvons lui rendre n’est pas d’œuvrer pour le Seigneur, mais de nous tourner 

vers Lui et justement de ne rien faire, simplement nous laisser aimer. Nous aurons toujours la 

tentation de tomber dans le piège de l’action pour montrer à Dieu que nous l’aimons. Même 

notre prière peut tomber dans l’activisme. Nous allons à la prière avec un programme, ou une 

liste de commission, de problèmes à régler en les exposant au Seigneur, parfois notre prière se 

transforme en devoir. Alors que le Seigneur nous demande juste de nous poser devant Lui et de 

nous laisser nous réchauffer au soleil de son amour. Il m’avise et je l’avise disait un paysan au 

curé d’Ars pour lui expliquer comment il vivait l’adoration. Jésus m’avise, me regarde quand 

je rentre dans la chapelle d’adoration. Imaginez le regard d’amour et d’amitié que Jésus devait 

poser sur toutes les personnes qui venait le voir dans l’évangile. C’est ce regard qui bouleversait 

et changeait la vie des gens. C’est ce même regard d’amour et d’amitié que nous venons recevoir 

dans l’adoration. Il est bien réel, comme l’est la présence réelle de Jésus dans le saint Sacrement.  

Beaucoup de gens savent que Dieu les aime, mais cela ne change pas grand-chose dans leur vie, 

car ils ne sont pas passés du savoir intellectuel à l’expérience d’être aimé par Dieu, ils n’ont 

jamais fait l’expérience bouleversante de se laisser aimer par Dieu. Dans la prière d’adoration, 

Jésus est réellement présent, venons inspirer l’Esprit d’amour du Père et du Fils, venons nous 

laisser chérir, aimer par notre Seigneur. Dieu nous a aimé le premier, venons en faire 

l’expérience devant le saint Sacrement. Amen.  


